



►Jessica Tapia fue seleccionada por Eidelstein como jefa de Estudios y Análisis.

## Subsecretario Eidelstein (PC) nombra a exasesora en puesto clave a semanas de dejar el gobierno

La autoridad eligió a Jessica Tapia como directora del Departamento de Estudio y Análisis en un puesto de planta. Arribó al gobierno como integrante del gabinete de Eidelstein y después pasó a la División Jurídica.

Por José Carvajal Vega

**A**poco menos de un mes para el cambio de mando presidencial, en el Ministerio de Defensa, específicamente en la Subsecretaría para las Fuerzas Armadas, se han suscitado una serie de nombramientos por parte del actual subsecretario, Galo Eidelstein (PC), quien ha resuelto varios concursos para cargos clave antes de que deje el edificio de Alameda 1166.

Entre estas se encuentra el nombre de Jessica Tapia Carvajal, quien fue designada como jefa del Departamento de Estudios y Análisis de dicha subsecretaría. Lo que generó ruido al interior de la repartición dado que se trata de una exfuncionaria del gabinete del subsecretario, exdirectora de Derecho de la extinta Universidad Arcis, ligada al Partido Comunista.

Antes de arribar a Defensa, Tapia fue conocida por su rol en causas de derechos humanos. La abogada -quien es hija del dirigente sindical minero Benito Tapia, detenido desaparecido- fue la primera que

presentó una demanda indemnizatoria en contra de Augusto Pinochet en el caso Caravana de la Muerte.

### Tapia en Defensa

Este lunes 9 de febrero, Tapia asumió formalmente su cargo en el Departamento de Estudios y Análisis. Su designación se dio luego de que el 26 de enero la ministra de Defensa, Adriana Delpiano (PPD), visara su nombre a través del oficio N° 1105. En ese escrito se dio el visto bueno a la resolución a la que tuvo acceso este medio y donde, además, se determina que pasa a ser grado "planta".

Si bien hasta ahora Tapia se desempeñaba como subrogante en ese mismo cargo, según los registros de Transparencia, la abogada ingresó a la subsecretaría en abril de 2022 en calidad de contratista, como integrante del gabinete de Eidelstein en grado ocho, lo que representa una remuneración bruta de \$ 2.666.023. Después, en julio ascendió a grado seis al unirse al equipo de la División Jurídica, donde tenía un sueldo de \$

3.588.634.

En marzo de 2024, y tras sucesivas extensiones de su contrato, Tapia pasó a integrar el Departamento de Estudios, desde donde postuló y resultó ganadora del concurso para encabezar el mismo. Con esta nueva designación de grado y planta, la remuneración de la abogada asciende a \$ 4.517.154.

Consultados al respecto, desde la subsecretaría afirman que "el concurso por el cual se adjudicó esta jefatura contó con más de 40 postulantes, donde solo dos candidatos quedaron en la terna final, proceso que fue realizado por una empresa externa al servicio, siendo Jessica Tapia quien obtuvo la mayor puntuación por un amplio margen".

A pesar de esto último, la selección de Tapia ha generado molestia al interior de la subsecretaría, ya que, además de ser parte del círculo inicial de Eidelstein, su designación la convierte en un puesto de planta, por lo que su remoción ante la llegada del futuro gobierno es vista como un "amarre" de la actual administración.●